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令和５年度第３回議会報告会 「議員とわがまちトーク」 実施報告書 

 

開催日時：１１月１１日（土）１０時３０分～１４時 

開催場所：備前市総合運動公園 市民体育館サブアリーナ 

出席議員：全議員（交代制） 

来場者（記録）数：１６名 

トーク概要（分野別）：以下のとおり 

 

＜行政執行＞ 

〇できただけでその後は？（例：公共施設計画） 

〇大きなプロジェクト（ハコモノ、教育）は、よりオープンな形で市民と行政と

案を出し合って決めていける場（協議会など）を設けてほしい。 

〇将来の公共施設（建物、道路、橋）の維持費が心配です 

 

＜子育て＞ 

〇子育て世代の男親が活動できる場づくりを、企業に理解していただけるよう

に働きかけてほしい 

〇市内で産前・産後で対応してもらえる施設が必要です。病院を設立・誘致する

ことは困難だが、助産院を誘致するなどして市民の皆さんに安心して産前・

産後ケアができるようにしてほしい 

〇放課後児童クラブ（吉永） 

 在籍 86人（次年度：１０人卒業、２０人新規希望） 

 プレハブ新築を次年度早々にお願いしたい（こども家庭課に相談済） 

 

＜福祉＞ 

〇東備地域自立支援協議会 

 我々は当事者、家族、関係事業所、その他で構成する会員により年間を通して

協議活動をしている。当事者、家族の悩み、困りごと、事業所の課題、地域全

体の課題に対し、年間の延べ２千人ほどの参加となっています。この活動は全

国で行われているものの地域にはあまり知られていません。会員の中には障

がい者の支援に対して取組んでいるプロもたくさんいます。せっかくの活動

を地域にいかせるよう皆さんに関心をもっていただきたい。市役所内におい

てももっと認識していただければありがたい。現状の体制としては不十分な

面もあり、市と一緒に考えることは多くある。障がい福祉計画には当協議会の

事は記載されているが実際にはあまり参加できていないと思う。閑谷福祉会

が受託していた素人ではできない業務は民間委託をお願いしたい。 
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〇備前要約筆記クラブ 

 現状：要約筆記の市の派遣制度はあるが、個人派遣の利用者がおられない（会

議参加やプライベート活動、習い事、通院などで利用いただけるのですが） 

 岡山市では多くの利用者がいると聞いています。「要約筆記」「派遣制度」がま

だ知られていないので、市からの PRをよろしくお願いします。 

〇シルバー人材センターの運営 

 現在の会員数１３５名（１５０名を下回ると問題あり） 

 新規事業として外国人労働者の受入に対する対応として、日本語教育や日本

での生活習慣について学ぶ機会をつくっている（新しい取り組みを実施中） 

 課題１ 会員の募集・人材不足 

課題２ 空き家が多いゆえの対応が多い 

 課題３ 女性の会員増を図る 

 →シルバー人材センターとの対話や市としての対応の役割確認を再認識 

 

＜教育＞ 

〇国際バカロレア教育について 

内容：自ら学ぶ教育  カリキュラムの時間：これから作成 

 教員の交代（人材確保）は大丈夫か：方向性、タイミング（統合後で） 

 統廃合について：統合した方が良い 

〇学校給食の無償化について 

 学校を休んで給食を食べなかったのに、その給食代が戻ってくるのはおかし

いのでは。無償化なのに。 

 →給食費とするのではなく、昼食代として 365日無償化していると考えても

らうように説明 

〇伊部小学校の移転について 

〇小学校教育の中で、少人数クラスで手厚い教育ができれば、子どもたちの個性

を豊かに伸ばせると思う 

〇不登校の小中高生たちが家に籠ってしまうのではなく、また教育をさせられ

る場でもなく、自らすすんで遊び・学ぶ場があれば、多くの生きにくくなって

いる家族が救われると思う。その場としてフリースクールという形にこだわ

ることなく、まずは子どもの居場所を考えていきたい。川崎市の夢パークで

は高齢者の大工さんが子どもたちと「ものづくり」を行って、子どもの成長に

貢献されている姿があったが、このような高齢者の方々とのマッチングが子

ども達にも生かせると感じている。地域に愛される０～１００歳が生き生き

できる場がつくれるようにしていきたい。 
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＜スポーツ＞ 

〇スポーツが好きな子どもたちが育つように、現在地域おこし協力隊で活躍さ

れている石田さんや太田さんたちに３年後も残っていただきたい。そのため

に子どもの年齢にあわせたスポーツ教室や学校・園に入ってアドバイスでき

るような仕組みができればうれしい 

 

＜産業・移住定住＞ 

〇移住に特典がほしい 

〇久々井にコンビニを 

〇毎月開催されている「うみやま市」（大池公園）を今後も続けていただきたい

（３月で中止になるかもとの噂）：手作品等を販売する場になっている 

〇農業をしている方が少なくなり、休耕地が増えると寂しい 

 

＜市民生活＞ 

〇通学路や空き家の木陰などにハチの巣があり子どもがさされないか心配（駆

除費が高い） 

〇野良猫の不妊手術が１万５千円（補助金 5 千円）だった。１万円の自己負担

は大きい。全国野良猫対策連合会と連携して対策してほしい。 

〇吉永多目的ドーム グラウンドゴルフの雨天時利用のため早く建設を 

〇デマンドタクシー 利用可能範囲を拡大してほしい 

〇日生町四軒屋（薬屋付近）のマンホール周辺は雨天時水がたまるので対応を 

〇「百姓の百の声」の映画を見に来てほしい。有機農業をすすめてください。 

 

＜議会＞ 

〇（当初予算時に対応した）市民に意見を聞く場を設けていただきたい 

〇議会だよりは読んでも仕方がない（済んだあとのことは・・・）、これからの

ことや議案の段階で市民の意見を聞いて欲しい 

〇委員会が長すぎる。なぜ職員が委員会に出席するのか（職員は説明員）、議員

間討議（会派単位など）をもっと、議会の運営システムを理解して。 

〇改革提案：定数を倍にして報酬は半分に 

 

 

イベント参加型でのご意見・ご感想 

・イベント参加型は良いと思う 

・いいことだと思います 

・宣伝告知をもっとしてほしかった、知っていれば他の人にも声をかけたのに 
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・このような場を増やしていただけるとうれしい 

・普段意見を聞いてもらえる場がわからなかったが、このような場を設定してい

ただいき良かった 

 

 

 


